



# TRIBUNAL ELECTORAL DE TABASCO

COORDINACIÓN DE IMAGEN  
INSTITUCIONAL, COMUNICACIÓN Y  
RELACIONES PÚBLICAS

Boletín No. 63.

Villahermosa, Tabasco; 26 de julio de 2021.

## **INAUGURA EL TRIBUNAL ELECTORAL DE TABASCO, LA NUEVA SALA DE SESIONES “LIC. EDUARDO ANTONIO MÉNDEZ GÓMEZ”, DEVELÓ LA GALERÍA DE PRESIDENCIAS Y ENTREGÓ RECONOCIMIENTOS A EXPRESIDENCIAS, ASÍ COMO AL PERSONAL JURÍDICO Y ADMINISTRATIVO CON MÁS DE 15 AÑOS DE SERVICIO.**

En su mensaje de bienvenida, el Magistrado Presidente Lic. Rigoberto Riley Mata Villanueva, expresó que es un día muy especial para el Tribunal Electoral de Tabasco, por ello, junto a sus homologas Yolidabey Alvarado de la Cruz y Margarita Concepción Espinosa Armengol, dieron la más cordial bienvenida a la Expresidenta y Expresidentes de este órgano jurisdiccional; así como al personal jurídico y administrativo que fue reconocido por sus años de servicio en esta noble institución.

De igual forma dio la bienvenida al Lic. Eduardo Antonio Méndez Gómez, a quien agradeció haber aceptado la invitación para develar la placa de la sala que honrosamente lleva su nombre.

En el mismo acto, también se develó la galería de presidencias y se entregaron reconocimientos a quienes han presidido el Pleno de este órgano jurisdiccional.

Asimismo, consideró importante honrar la memoria del Lic. José Mercedes Hernández Alcudia, quien presidió este órgano jurisdiccional; recibiendo su reconocimiento su hijo, el Maestro en Derecho Pablo Hernández Reyes, Juez Civil de Macuspana, Tabasco, quien, sin duda alguna, se encuentra orgulloso del legado que dejó su padre.

Agradeció la presencia de las expresidentas y expresidentes Lic. Isidro Ascencio Pérez, Lic. José Francisco Quevedo Giorgana, Mtra. Alma Rosa Peña Murillo, Mtra. Yolidabey Alvarado de la Cruz, Mtro. Óscar Rebolledo Herrera y Mtro. Jorge Montaña Ventura.

Expresó que cada presidencia cumplió su objetivo, guiándose siempre por los principios rectores de la materia, pues cada uno fue contribuyendo para que este Tribunal fuera lo que hoy en día es, un Tribunal de calidad, una institución que ha sido reconocida por su eficacia jurisdiccional, adecuándose en todo momento a las reformas en materia político-electoral.

Me siento conorgatulado de contar con la amable presencia de excelentes profesionales, y sobre todo, mejores seres humanos.

Por esta razón los hemos invitado, para reconocerles esa extraordinaria labor al frente del Tribunal Electoral de Tabasco; y de paso, para que también nos distinguieran con su presencia en la inauguración de esta honorable sala de sesiones “Lic. Eduardo Antonio Méndez Gómez” y de la Galería de Presidencias de este Tribunal, de la cual son parte.

De igual forma hizo patente que cada administración que ha tenido este órgano jurisdiccional, ha dejado enaltecido los trabajos electorales.

En su intervención, la Magistrada Yolidabey Alvarado de la Cruz, expresó “Me da muchísimo gusto saludarlas y saludarlos en esta fecha conmemorativa para el Tribunal Electoral de Tabasco, es un privilegio contar con su acompañamiento, ya que su labor en las presidencias ha sido fundamental en el avance y consolidación de nuestra institución.

Y digo esto, porque haciendo una remembranza desde que el Licenciado Eduardo Antonio Méndez Gómez, ocupó la Presidencia en 1996, han pasado ya 25 años, periodo de tiempo en que el sistema de justicia electoral tanto en nuestro país, como en nuestro estado, ha tenido cambios de gran trascendencia, pues precisamente recordemos que en ese año, se gestó una reforma político-electoral donde se integró el Tribunal Federal Electoral y entre otros aspectos importantes, se modificó el sistema de medios de impugnación y se estableció el Juicio de Revisión Constitucional, para conocer de las impugnaciones en contra de los actos o resoluciones de los tribunales estatales.

Y durante estos 25 años, ha habido diversas reformas en materia electoral, tanto Constitucionales como legales, siendo importante destacar, la del año 2014, pues esta fue de gran importancia para los tribunales electorales de los estados, al considerarse como órganos constitucionales autónomos, para que ya no dependieran de los poderes judiciales, como acontecía anteriormente, recordarán que estos únicamente se constituían durante los procesos electorales, es decir, no eran permanentes, pero además, la designación de sus integrantes era a propuesta del ejecutivo y aprobación del legislativo estatal, desde 2014 se realiza por parte del Senado de la República, previa convocatoria pública.

Y no quiero dejar pasar la mención otra reforma, la de 2019, conocida como paridad en todo, que también ha incidido en los tribunales estatales, pues establece la obligación que sus integraciones sean paritarias, además que se cumpla con la alternancia en la constitución de los Plenos. En el estado de Tabasco, fue hasta el año 2014, donde tuvimos a la primera mujer Presidenta del Tribunal Electoral de Tabasco, la Maestra Alma Rosa Peña Murillo.

Los avances que se han logrado están de manifiesto, por lo que expresamos nuestro reconocimiento y felicitación a la expresidenta y expresidentes por su dedicación, compromiso y liderazgo que desempeñaron durante sus gestiones, que contribuyeron en el mejoramiento de nuestra institución en todos los aspectos, destacando las mejorías de la infraestructura, como la que hoy nos convoca”.

Finalmente, la magistrada Margarita Concepción Espinosa Armengol, expresó un mensaje a nombre del Pleno de este Tribunal, a los galardonados en esta ceremonia solemne por su larga trayectoria y servicio profesional brindado a este Tribunal Electoral de Tabasco.

Dijo que “Para quienes tenemos una carrera judicial y quienes nos hemos forjado en Tribunales, reviste de muchísima importancia el tiempo, la manera en la que orgánicamente se fortalecen nuestras instituciones judiciales, pero sobre todo la formación que nos da la carrera judicial y la materia Electoral no es la excepción, pues la permanencia como Tribunal Electoral de Tabasco, data del año 1996, veinticinco años atrás de la fecha en la que nos encontramos, y es aquí donde distingue el motivo que nos tiene hoy congregados en este recinto judicial, al galardonar como se hizo, al personal jurisdiccional y administrativo que hoy juntan 15, 16, 17 y hasta 19 años de servicio en este Tribunal Electoral de Tabasco, se dice fácil pero se requiere de muchísimo esfuerzo llegar hasta donde hoy han llegado, y hoy les reconocemos ese esfuerzo, esas horas, esa dedicación, esas vivencias, esos años que con algunos me ha tocado compartir de lejos y a la vez de cerca, pues yo que vengo de una carrera judicial de 24 años, se al igual que ustedes, lo que significa dignificar la labor que se realiza en un Tribunal, por eso mi admiración y reconocimiento a todas y todos, y en especial a sus familias, parte importante de lo que hoy celebramos, porque todos, desde sus áreas de responsabilidades, han dado lo mejor de sí, son personal valioso al que he ido apreciando en este transitar en el tiempo, y se de lo profesionales que son, por ello les digo sigamos adelante como la gran familia electoral que somos. Muchísimas felicidades”, finalizó.